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Notifican a Delgado de demanda de amparo  

Previo al término de la reunión presencial, el diputado Mario Delgado Carrillo 
informó que fue notificado de una nueva demanda de amparo indirecto, relacionada 
con el proceso de designación del titular de la Procuraduría de la Defensa del 
Contribuyente, interpuesta por un despacho. 

Indicó que el acto reclamado es la realización y participación, en reunión a distancia, 
de las personas propuestas para ocupar dicho cargo, donde se llevaron a cabo las 
entrevistas por parte de los legisladores. El quejoso, explicó, presenta incidente de 
suspensión del acto reclamado provisional y en su momento definitiva.  

El también coordinador de Morena aseguró que tienen información de que el 15 de 
julio, la jueza séptima de distrito en materia administrativa en la Ciudad de México, 
resolvió negar la suspensión definitiva del acto reclamado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/coronavirus-legisladores-promueven-reconocer-personal-salud
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Decreto por el que se aprueba el Programa Nacional de Financiamiento del 

Desarrollo 2020-2024. 

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, Presidente de los Estados Unidos 

Mexicanos, en ejercicio de la facultad que me confiere el artículo 89, fracción I, de 

la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, con fundamento en los 

artículos 25 y 26 de la propia Constitución; 9, 22, 23, 26 Bis, 27, 29 al 32 de la Ley 

de Planeación, y 9o., 31 y 37 de la Ley Orgánica de la Administración Pública 

Federal, y 

CONSIDERANDO 

Que el artículo 25 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, 

establece que corresponde al Estado, la rectoría del desarrollo nacional para 

garantizar que éste sea integral y sustentable, que fortalezca la Soberanía de la 

Nación y su régimen democrático y que, mediante la competitividad, el fomento del 

crecimiento económico y el empleo y una más justa distribución del ingreso y la 

riqueza, permita el pleno ejercicio de la libertad y la dignidad de los individuos, 

grupos y clases sociales, cuya seguridad protege la propia Constitución; 

 

 

AMLO publica decreto por el que se aprueba el Programa Nacional de 

Financiamiento del Desarrollo 2020-2024 

El presidente Andrés Manuel López Obrador publicó este miércoles el decreto por 

el que se aprueba el Programa Nacional de Financiamiento del Desarrollo 2020-

2024. 

El documento, que puede leerse en el Diario Oficial de la Federación (DOF), fue 

elaborado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público conforme a los ejes 

generales del Plan Nacional de Desarrollo que fue aprobado por la Cámara de 

Diputados en junio de 2019. 

El decreto establece que el programa es de "observancia obligatoria para las 

dependencias y entidades de la Administración Pública Federal". 

 

 

http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5597863&fecha=05/08/2020
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5597863&fecha=05/08/2020
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/amlo-publica-decreto-por-el-que-se-aprueba-el-programa-nacional-de-financiamiento-del-desarrollo-2020-2024
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/amlo-publica-decreto-por-el-que-se-aprueba-el-programa-nacional-de-financiamiento-del-desarrollo-2020-2024
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Programa Nacional de Financiamiento del Desarrollo 2020-2024. 

PROGRAMA SECTORIAL 

DERIVADO DEL PLAN NACIONAL DE DESARROLLO 

2019-2024 

Contenido 

1.- Fundamento normativo de elaboración del programa 

2.- Siglas y acrónimos 

3.- Origen de los recursos para la instrumentación del Programa 

4.- Análisis del estado actual 

 Crecimiento y estabilidad macroeconómica 

 Ingresos 

 Gasto público 

 Federalismo fiscal 

 Sistemas financiero y de pensiones 

 Financiamiento y banca de desarrollo 

 

 
 

Acuerdo SS/20/2020 por el cual se levanta la suspensión de actividades 

jurisdiccionales en el Tribunal Federal de Justicia Administrativa. 

Con fundamento en los artículos 9o., 16, fracciones IX y XII, 65, segundo párrafo, 

de la Ley Orgánica del Tribunal Federal de Justicia Administrativa, en relación con 

los diversos 282, 365 y 367 del Código Federal de Procedimientos Civiles, aplicado 

de manera supletoria; 19 de la Ley de Amparo, Reglamentaria de los Artículos 103 

y 107 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y 140 de la Ley 

General de Salud Pública. 

 

 

 

http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5597864&fecha=05/08/2020
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5597879&fecha=05/08/2020
http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5597879&fecha=05/08/2020
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Arturo Herrera 'da banderazo' a convenios entre Hacienda y estados para perseguir 

defraudación fiscal 

El secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Arturo Herrera, y el gobernador 

de Chihuahua, Javier Corral, firmaron este martes un convenio de colaboración para 

perseguir la defraudación fiscal y delitos financieros cometidos en dicha entidad, el 

cual representa el “banderazo de salida” a una serie de convenios que se esperan 

concretar en adelante con más entidades. 

En un video mensaje, Herrera consideró que el acuerdo signado será el parteaguas 

de una nueva forma de colaboración entre entidades y Hacienda, ya que se trata de 

un convenio novedoso en el que gana la Federación al conseguir la regularización 

de más contribuyentes, y los gobiernos subsoberanos al quedarse con los recursos 

recuperados. 

“Con este convenio lo que vamos a hacer es que, si los estados a partir de las 

auditorías que practiquen detectaran algún problema, le dan vista a la Procuraduría 

Fiscal que lo litigaría y, si se cobrara algo a través de instancias judiciales, esos 

recursos irían para el estado, serían 100 por ciento participables. 

 

 

SHCP y Chihuahua firman convenio para combatir empresas factureras 

Con el fin de combatir de manera eficaz y coordinada los delitos fiscales, sobre todo 

contra las factureras, la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y el 

gobierno de Chihuahua firmaron un convenio de colaboración. 

Todo lo que se logre recuperar por asuntos detectados por el gobierno estatal y que 

sean litigados por la Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF) será 100% 

participable. Es decir, que los recursos se quedarán en las arcas del gobierno 

estatal. 

Durante la firma del convenio, el titular de la SHCP, Arturo Herrera, destacó que se 

trata del primero en su tipo y confió en que más entidades federativas estén 

interesadas. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/arturo-herrera-da-banderazo-a-convenios-entre-hacienda-y-estados-para-perseguir-defraudacion-fiscal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/arturo-herrera-da-banderazo-a-convenios-entre-hacienda-y-estados-para-perseguir-defraudacion-fiscal
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/finanzas/shcp-y-chihuahua-firman-convenio-para-combatir-empresas-factureras
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Funcionarios y factureras, en pactos criminales para estafar al fisco: PFP 

Funcionarios públicos de todos los niveles de gobierno forjaron pactos 

criminales con empresas factureras para defraudar a la hacienda pública alrededor 

de 350 mil millones de pesos anuales, aseguró ayer Carlos Romero Aranda, titular 

de la Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF). 

En el caso de desvío de recursos públicos, se coludieron con funcionarios 

gubernamentales, simularon licitaciones o adjudicaciones públicas, falsificaron 

actas de bienes o servicio y realizaron transacciones en el sistema financiero, 

explicó en el contexto de la firma de un convenio de colaboración entre el gobierno 

de Chihuahua y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). 

En cada uno de esos pasos, aseguró, se fueron dejando evidencias. Por conducto 

de “esos funcionarios públicos corruptos y facturares se forjaron pactos criminales 

para incrementar su riqueza personal en perjuicio de toda la población”, añadió. 

 

 

“Cazará" gobierno de Chihuahua a evasores y empresas factureras 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y el gobierno de Chihuahua, 

firmaron un convenio de colaboración, en el que se contempla que esa entidad 

puede llevar a acabo auditorías para detectar elusión o evasión fiscal, sobretodo de 

Impuesto Sobre la Renta, pero con la novedad que, por cada sentencia a favor, el 

dinero que se pague será para la entidad. 

No obstante, al regularizarse la empresa sancionada, tendrá que enterar los 

impuestos al Servicio de Administración Tributaria, el SAT, y será la Federación 

quien disponga de ellos en los años subsecuentes, aclaró el Secretario de Hacienda 

Arturo Herrera Gutiérrez. 

Firman Hacienda y gobierno de Chihuahua convenio para combatir defraudación 

fiscal  El Heraldo de México   

Pactan SHCP y Chihuahua combatir evasión fiscal por factureras  Quadratin  
 

Firman Chihuahua y Hacienda convenio para combatir a factureras El Siglo de Torreón  

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/08/05/economia/020n1eco
https://wradio.com.mx/radio/2020/08/05/nacional/1596579714_074671.html
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/firman-hacienda-y-gobierno-de-chihuahua-convenio-para-combatir-defraudacion-fiscal-delitos-arturo-herrera/
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/firman-hacienda-y-gobierno-de-chihuahua-convenio-para-combatir-defraudacion-fiscal-delitos-arturo-herrera/
https://mexico.quadratin.com.mx/pactan-shcp-y-chihuahua-combatir-evasion-fiscal-por-factureras/
https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/1728255.firman-chihuahua-y-hacienda-convenio-para-combatir-a-factureras.html
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A estados también se les acabó la fiesta: Procuraduría Fiscal 

Con la firma de convenios de colaboración para combatir a factureros y la evasión 

fiscal, en estados también se acabó la fiesta, advirtió el titular de la Procuraduría 

Fiscal de la Federación, Carlos Romero Aranda. 

En entrevista con EL UNIVERSAL, dijo que en Chihuahua tienen varios casos 

importantes y delicados de evasión fiscal, bien armados y que podrían dar buenos 

frutos a las arcas del gobierno estatal. 

No confirmó si se trata de asuntos relacionados con el exgobernador, César Duarte, 

pero si la entidad lo presenta con base en una investigación bien sustentada, lo 

llevarán. 

 

Combaten factureras en alianza 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) prevé firmar acuerdos de 

colaboración con los gobiernos de los estados, para combatir la defraudación fiscal. 

Ayer se signó el primer convenio de este tipo con el estado de Chihuahua, en donde 

el titular de la SHCP, Arturo Herrera, dijo que ello también va a generar beneficios 

para las entidades, pues el dinero que se recupere va a quedar en manos de los 

estados. 

“Hacienda no siempre tiene capacidad para cobrar todo lo que nos corresponde; si 

los estados van a cobrar en nuestro nombre se requiere que sean recompensados”, 

dijo el funcionario. 

 

Duplica SAT tiempo en devolver el IVA 

Entre abril y junio pasados, el tiempo promedio que tardó el SAT en devolver el IVA 

a empresas manufactureras de Nuevo León pasó de 60 a 120 días, revelaron 

encuestas aplicadas por la Caintra entre sus socios. 

Adrián Sada Cueva, presidente del organismo industrial, resaltó que con la crisis 

económica que enfrentan las empresas por la pandemia y su necesidad de efectivo 

es de suma importancia que los tiempos para la devolución se reduzcan. 

 

"Pero, desafortunadamente, lejos de ver una mejoría, hemos visto un deterioro". 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/estados-tambien-se-les-acabo-la-fiesta-procuraduria-fiscal
https://heraldodemexico.com.mx/pais/javier-corral-empresas-factureras-defraudacion-fiscal-shcp-pff-sat/
https://www.reforma.com/duplica-sat-tiempo-en-devolver-el-iva/ar2002745?v=2&referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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Quieren subir 200% impuesto a chatarra; también plantean gravar las bebidas 

El grupo parlamentario de Morena en el Senado impulsa aplicar un impuesto de 

3.26 pesos por litro de refresco y de 200% a los alimentos no básicos como botanas, 

chocolates, pastelitos, helados, barras de cereal y otros productos con alto 

contenido calórico, pero acompañarlos con una obligación de todas las escuelas del 

país a tener una huerta para el cultivo de alimentos sanos. 

Ayer, el grupo parlamentario de Morena inscribió diversas iniciativas para la sesión 

de este miércoles de la Comisión Permanente, entre ellas la del senador Alejandro 

Armenta para elevar los impuestos de la llamada comida chatarra y la que hicieron 

de manera conjunta los senadores Gerardo Novelo, Rubén Rocha y Miguel Ángel 

Navarro, para crear las huertas escolares , así como una del coordinador de los 

senadores de Morena, Ricardo Monreal para prohibir la producción, importación, 

comercialización y uso de pinturas, juguetes y todo tipo de recubrimiento, como 

pinturas, que contengan plomo. 

La iniciativa de Alejandro Armenta, presidente de la Comisión de Hacienda del 

Senado, busca modificar la ley del Impuesto sobre Productos y Servicios para que 

los refrescos, que actualmente pagan 1.2616 pesos por litro de impuesto, ahora 

paguen 3.26 pesos, es decir, un aumento de 200 por ciento. 

 

 

Contribuyentes impugnan más de 492 mil millones de pesos al SAT 

Al par de que el SAT obtuvo ingresos récord tanto en el segundo trimestre del año 

por causa de una mayor fiscalización a los contribuyentes, también la defensa de 

éstos últimos ante el fisco ha sido cada vez más férrea.  

Datos de la Secretaría de Hacienda muestran que los contribuyentes impugnaron 

un total 492 mil 326 millones de pesos al 30 de junio de este año por concepto de 

créditos o adeudos fiscales fincados por la autoridad tributaria, cifra que constituyó 

el 57.9% del total de adeudos fiscales que tiene registrado el SAT. 

El valor, a su vez, constituye el monto más alto en términos nominales en los últimos 

ocho años para un mismo periodo, cuando al último día de junio de 2012 se 

registraron 521 mil millones de pesos de créditos fiscales controvertidos. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/quieren-subir-200-impuesto-a-chatarra-tambien-plantean-gravar-las-bebidas/1398016
https://www.imagenradio.com.mx/contribuyentes-impugnan-mas-de-492-mil-millones-de-pesos-al-sat
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Ex funcionario del SAT ayudó a minera canadiense en fraude 

Presunto fraude de 426 millones 308 mil 706 pesos pone en jaque a minera 

canadiense. 

La Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF) presentó una querella ante la Fiscalía 

General de la República (FGR) por el presunto fraude de la canadiense Grupo 

Primero Mining por un monto de 426 millones 308 mil 706, reporta diario Reforma. 

El caso está relacionado con la venta de plata a precios inferiores a los del mercado 

en 2015. 

De acuerdo con la auditoría realizada por el Sistema de Administración Tributaria 

(SAT), en la declaración correspondiente al impuesto sobre la renta (ISR) el Grupo 

Primero Mining consignó en 2015 ingresos acumulables menores a los realmente 

obtenidos. 

 

 

Proponen exentar el pago de impuestos al sector restaurantero 

Exentar del pago del Impuesto al Valor Agregado (IVA) y el Impuesto sobre la Renta 

(ISR) durante los meses de agosto, septiembre, octubre, noviembre y diciembre del 

ejercicio fiscal 2020, a las personas físicas y morales que presten los servicios de 

alimentos preparados cuentos como: restaurantes, cafeterías, pastelerías y bares, 

propuso la diputada federal, Mónica Almeida López. 

“La posibilidad de eximir del pago de impuestos es una facultad que expresamente 

tiene el presidente de la República, lo que estamos haciendo es un llamado para 

ejercer estas atribuciones, ya que nos encontramos ante situaciones extraordinarias 

a causa de la pandemia del Covid-19 ", Puntualizó. 

Por lo que solicitó al Jefe del Ejecutivo Federal, a la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público, al Servicio de Administración Tributaria, exenten del IVA y al ISR, 

durante los meses restantes del ejercicio fiscal del 2020. 

 

 

 

https://www.elcontribuyente.mx/2020/08/ex-funcionario-del-sat-ayudo-a-minera-canadiense-en-fraude/
https://www.eloccidental.com.mx/local/noticias-pago-de-impuestos-sector-restaurantero-emergencia-sanitaria-covid-19-contingencia-5581576.html
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Promueven quitar impuestos al vino 

La Secretaría del Campo y Seguridad Alimentaria en coordinación con la XXIII 

Legislatura de Baja California, promoverá ante la Cámara de Diputados Federal, la 

eliminación (hasta un 50%) del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios en 

el vino (IEPS), con el objetivo de fortalecer la competitividad, el impulso y desarrollo 

de la industria vitivinícola mexicana, en específico a la de Baja California. 

El titular de la dependencia, Héctor Haros Encinas, indicó que es necesario que se 

le dé un nuevo tratamiento fiscal al vino de mesa, pues ha repercutido 

negativamente en el desarrollo del sector vitivinícola nacional. 

“El vino debe tratarse como alimento y no como bebida, con ello se promovería el 

consumo de vino en nuestro país; se estima que el promedio nacional anual es de 

tan sólo 960 mililitros por persona”, dijo el funcionario. 

 

 

 

¿Cómo calcular el ISR en tus ingresos? 

El ISR es un concepto poco conocido para quienes apenas inician su vida laboral, 

pero al llegar el día de su primera quincena o pago mensual se encuentran con un 

faltante en la cantidad de dinero que pactaron en la entrevista y es aquí cuando 

surgen las dudas y descontentos.  

De acuerdo al portal de El Contribuyente, el Impuesto Sobre la Renta (ISR) es un 

impuesto que se aplica a los ingresos adquiridos, con excepción de las herencias y 

las donaciones.  

Existen dos tipos de impuestos, el directo e indirecto. El primero de ellos es el que 

agrava directamente las fuentes de riqueza; en el segundo caso se trata del 

impuesto aplicado al consumo, como el IVA y el IEPS.  

 

 

 

 

 

https://www.elvigia.net/general/2020/8/5/promueven-quitar-impuestos-al-vino-352495.html
https://d.elhorizonte.mx/finanzas/isr-que-es-y-como-calcularlo-en-tus-ingresos/2903522
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Aumentan a 48,869 muertes por coronavirus en México; hay 449,961 casos 

confirmados 

La Secretaría de Salud informó este martes que ya son 48 mil 869 las personas 

fallecidas por el nuevo coronavirus SARS-COV-2 en México. 

Además, los casos confirmados ascendieron a 449 mil 961, de los cuales 43 mil 648 

son activos estimados -es decir, que presentaron síntomas del virus en los últimos 

14 días-, informó José Luis Alomía, director general de Epidemiología. 

Mientras tanto, los casos sospechosos acumulados de la enfermedad COVID-19 

aumentaron a 79 mil 30. 

 

 

Pico de la pandemia en México llegará (ahora sí) en agosto, dice la OPS 

La Organización Panamericana de la Salud (OPS) alertó que en México el pico de la 

epidemia de coronavirus COVID-19 “será ahora, en agosto” y consideró que las medidas 

tomadas por el gobierno mexicano, como las de otros de la región de las Américas, “no han 

alcanzado hasta ahora la efectividad para controlar la transmisión”. 

“Las medidas adoptadas fueron importantes para reducir la velocidad de la transmisión, 

pero no alcanzaron hasta ahora la efectividad para controlar la transmisión y reducir la curva 

que va bajando hasta tener sólo casos aislados”, advirtió el organismo internacional. 

 

 

SSA PREVÉ REBROTE DE COVID-19 

El número de fallecimientos en México por covid-19 llegó a 48 mil 869, debido al 

surgimiento de 857 nuevas muertes. 

Se registraron 449 mil 961 contagios acumulados con el reporte de 6 mil 148 nuevos 

casos. 43 mil 648 son los casos activos  estimados  y hay  82 mil 460 sospechosos. 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/aumentan-a-48-869-muertes-por-coronavirus-en-mexico-hay-449-961-casos-confirmados
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/aumentan-a-48-869-muertes-por-coronavirus-en-mexico-hay-449-961-casos-confirmados
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/pico-de-la-pandemia-en-mexico-llegara-en-agosto-alerta-la-ops
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ssa-preve-rebrote-de-covid-19-en-temporada-de-influenza/1397973
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Amplía IMSS en NL convenio con hospitales privados 

El IMSS en Nuevo León firmó un convenio con el Consorcio Mexicano de Hospitales 

y la Asociación Nacional de Hospitales Privados para que sus unidades médicas 

particulares atiendan a derechohabientes con otros males que no sean Covid-19. 

 

En un comunicado, el Seguro Social informó que el acuerdo considera transferir a 

pacientes con nueve padecimientos quirúrgicos y clínicos, como tumor o cáncer de 

mama, cáncer cervicouterino, diabetes, hipertensión, enfermedades de la columna 

vertebral, derivación ventrículo peritoneal, infección en vías urinarias, pancreatitis y 

convulsiones. 

 

Ecatepec, Neza y Toluca lideran cifras del brote 

Los municipios de Ecatepec, Nezahualcóyotl y la capital del Estado de México, 

Toluca, concentran 29.1 por ciento de los 54 mil 891 casos confirmados acumulados 

de Covid-19 que se contabilizan en la entidad desde la llegada de la pandemia, de 

acuerdo con cifras de Salud federal; sin embargo, la población continúa sin acatar 

las medidas de distanciamiento social y uso de cubrebocas. 

Con 6 mil 600 casos acumulados en Ecatepec hasta el 4 de agosto, y 5 mil 47 en 

Nezahualcóyotl, ambos municipios se mantienen en rojo, de acuerdo con el mapa 

que emite el gobierno estatal, pese a que la mayoría de la entidad se encuentra en 

naranja. En tanto, Toluca, concentra 4 mil 333 enfermos.  

 

 

Por cierre de escuelas, la ONU advierte catástrofe generacional 

La pandemia del coronavirus ha provocado la mayor paralización educativa de la 

historia y el cierre de escuelas en más de 160 países afectaba, a mediados de julio, 

a más de mil millones de estudiantes, advirtió ayer el secretario general de la 

Organización de las Naciones Unidas (ONU), Antonio Guterres, ayer. 

Además, al menos 40 millones de niños en todo el mundo se han perdido la 

educación “en su año crítico de preescolar”, agregó. 

 

 

https://www.reforma.com/amplia-imss-en-nl-convenio-con-hospitales-privados/ar2002679
https://www.razon.com.mx/estados/ecatepec-neza-toluca-lideran-cifras-brote-400254
https://www.razon.com.mx/mundo/cierre-escuelas-apunta-catastrofe-generacional-400235
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Las 16 alcaldías, también con subejercicio de presupuesto 

Debido a la pandemia, que ocasionó la suspensión de labores en la mayor parte de 

las áreas del Gobierno de la Ciudad, las 16 alcaldías dejaron de ejercer el gasto 

programado para el periodo enero-junio de 2020, pues de los 21 mil 618 millones 

de pesos que tenían asignados sólo ejecutaron 14 mil 143 millones de pesos. 

Lo anterior se desprende del informe del avance trimestral que el Gobierno local 

entregó al Congreso de la Ciudad, en el cual destaca que sólo 12 de las 16 

demarcaciones se ajustaron a la política de austeridad y restricción presupuestal, 

las cuales dejaron  de gastar en obra pública, contratación de servicios 

profesionales, mantenimiento para vehículos, alimentos, vestuario y compra de 

mobiliario, entre otros. 

 

Funcionalidad de los fideicomisos, a debate 

La extinción de los fondos y fideicomisos públicos sin estructura orgánica y 

mandatos es un tema vigente en la agenda del Presidente Andrés Manuel López 

Obrador, y a raíz de la reciente controversia surgida en la Cámara de Diputados 

sobre la eliminación de cinco de los 384 que actualmente existen y con los cuales 

se espera un ahorro de 15,400 millones 730,919 pesos, se abre el debate sobre su 

funcionalidad. 

Se calcula que los saldos, hasta el 2019 de todos los fideicomisos y fondos públicos 

de la Administración Pública Centralizada, al igual que aquellos pertenecientes al 

poder Judicial y a los organismos autónomos, suman cerca de 740,283 millones de 

pesos. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/las-16-alcaldias-tambien-con-subejercicio-de-presupuesto
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Funcionalidad-de-los-fideicomisos-a-debate-20200804-0078.html
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Farmacéuticas mexicanas piden piso parejo en licitaciones de medicamentos 

Juan de Villafranca, director ejecutivo de la Asociación Mexicana de Laboratorios 

Farmacéuticos (Amelaf) dio a conocer que ya hay un contacto de las empresas 

mexicanas con la Organización de las Naciones Unidas. 

El motivo de estos diálogos es que se pida que la licitación internacional de compra 

de medicamentos permita mantener los estándares nacionales y extranjeros para 

entrar en los concursos estatales. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/farmaceuticas-mexicanas-piden-piso-parejo-licitaciones-medicamentos/
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“PIENSA EN TU FUTURO, PLANIFICA EL AHORRO PARA EL RETIRO”, JAVIER 

REYNOSO 

Javier Reynoso, Director de Mibo, nos recuerda que se debe empezar a considerar 

el futuro económico desde que somos jóvenes para lograr ahorrar una cantidad 

considerable cuando ya no podamos trabajar por medio de planes para el retiro. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://caribempresarial.com/piensa-en-tu-futuro-planifica-el-ahorro-para-el-retiro-javier-reynoso/
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Recesión supera a las de 1995 y 2008 

La recesión actual generada por el Covid-19 supera en profundidad y extensión a la 

crisis del Tequila de 1995 y a la financiera global de 2008, de acuerdo con los 

resultados más recientes el sistema de indicadores cíclicos dados a conocer por el 

Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Dicho sistema está conformado por dos indicadores compuestos que se denominan 

coincidente y adelantado. 

El primero refleja el estado general de la economía, mientras que el adelantado 

busca señalar anticipadamente los puntos de cambio del coincidente. 

 

 

 

Pide AMLO a reguladores privilegiar a Pemex y CFE 

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a los organismos reguladores del sector 

energético alinearse a la nueva política del sector basada principalmente en el 

fortalecimiento de las dos compañías propiedad del Estado: Petróleos Mexicanos (Pemex) 

y la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

El pasado 22 de julio, el mandatario citó a los titulares y comisionados de organismos como 

la Comisión Reguladora de Energía (CRE), la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), 

y el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace), para leer los nuevos lineamientos del 

sector y solicitar a los organismos le informen si la nueva política energética puede llevarse 

a cabo bajo el marco actual de la reforma energética, contaron fuentes que asistieron a la 

reunión y pidieron no ser citadas. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/recesion-supera-las-de-1995-y-2008
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/amlo-lee-la-cartilla-a-reguladores-energeticos-les-pide-ajustarse-al-fortalecimiento-de-cfe-y-pemex
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5.7 millones vuelven en junio a sus empleos tras reapertura gradual ante COVID-19 

El mercado laboral en México registró una recuperación de la ocupación y el empleo 

en junio respecto al mes previo, principalmente impulsada por la reapertura gradual 

de los negocios y empresas en actividades económicas no esenciales. 

La Encuesta Telefónica Ocupación y Empleo (ETOE) en el sexto mes de 2020, 

reportó un incremento de 5.7 millones de personas en la Población 

Económicamente Activa (PEA), de acuerdo con lo publicado por el Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía (Inegi) este miércoles. 

De dicho incremento, la población ocupada fue de 48.3 millones de personas, con 

un aumento de 4.8 millones de personas respecto a mayo. 

 

 

AMLO advierte que se podría necesitar nueva reforma energética para salvar a 

Pemex 

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que México podría necesitar 

cambiar las reglas que rigen la industria energética del país y revertir la apertura a 

compañías privadas para salvar al gigante petrolero estatal Petróleos Mexicanos 

(Pemex), según un memorándum visto por Bloomberg News. 

En un documento del 22 de julio dirigido a funcionarios gubernamentales y 

reguladores de energía, López Obrador escribe que no se debe descartar un cambio 

constitucional para alcanzar el "objetivo superior" de su administración: recuperar el 

control de México sobre sus industrias de petróleo y electricidad, incluida la 

Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/5-7-millones-de-personas-vuelven-en-junio-a-sus-empleos-tras-reapertura-gradual-ante-covid-19
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/amlo-envia-memorandum-en-donde-deja-abierta-la-posibilidad-de-dar-reversa-a-la-reforma-energetica
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/amlo-envia-memorandum-en-donde-deja-abierta-la-posibilidad-de-dar-reversa-a-la-reforma-energetica
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Se frena caída en las reservas petroleras 

Por primera vez en seis años, las reservas petroleras de México lograron un 

aumento, pues al cierre del 1 de enero de 2020, se contabilizaron recursos probados 

(1P) por 8 mil 61.9 millones de barriles de crudo equivalente, cifra que representan 

un alza de 2.1% en comparación a los niveles de 2019, y que aseguran la 

producción para sólo 9.3 años. 

En sesión extraordinaria, la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) mencionó 

que el resultado actual tiene que ver con la incorporación de reservas, no sólo de 

Pemex, sino también de once empresas petroleras privadas que ganaron bloques 

en las rondas de licitación. 

 

 

AMLO reduce a 2.2 millones de barriles la meta de producción de petróleo para 

2024 

El presidente Andrés Manuel López Obrador abandonó una de sus metas más 

ambiciosas: lograr que México produzca 2.4 millones de barriles de petróleo diarios 

en 2024, el último año de su administración. 

En un memorándum, cuya autenticidad fue verificada por este diario, se lee que la 

administración actual redujo dicha meta a 2.2 millones de barriles diarios. Es 

decir, 200 mil barriles menos que el objetivo anunciado al principio de este sexenio. 

La administración ha cambiado de manera recurrente su meta en producción de 

petróleo: en 2019, dijo que pretendía lograr una producción de 2.6 millones de 

barriles al día. 

 

 

Privados importan más petrolíferos que la misma Pemex 

En junio, las compañías privadas superaron a Pemex en cuanto a la importación 

de productos petrolíferos como diésel, gasolina y gas licuado. 

Esta es la primera vez desde 2016, fecha en que se abrió el mercado, que las 

compras al extranjero de estos productos por parte de privados superan a las de la 

empresa estatal. 

 

https://www.dineroenimagen.com/mercados/se-frena-caida-en-las-reservas-petroleras/125488?categoria=%22dinero%22
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/amlo-reduce-a-2-2-millones-de-barriles-la-meta-de-produccion-de-petroleo-para-2024
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/amlo-reduce-a-2-2-millones-de-barriles-la-meta-de-produccion-de-petroleo-para-2024
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/privados-importan-mas-petroliferos-que-pemex
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COLEGIOS PERDERÍAN 40% DE SUS ALUMNOS 

La emergencia sanitaria presagia un mal escenario para el sistema educativo 

privado. 

María Luisa Flores del Valle, presidenta de la Alianza para la Educación Superior, 

prevé que la matrícula caiga 40% en este  nivel, lo que llevaría al cierre de planteles. 

 

 

 

Incertidumbre favorece a bancos centrales por reservas en oro 

Estas instituciones tienen estrategias de largo plazo y llevan unos 11 años 

acumulando oro. 

El alza de 33.03% que ha registrado el precio de la onza de oro en lo que va del 

año, ha favorecido al Banco de México, aún cuando tiene solo 3.5% de sus reservas 

en ese metal precioso, advirtió el especialista en inversiones en oro y editor de Top 

Money Report, Guillermo Barba. 

 

 

 

México tiene vulnerabilidad moderada a choques externos: FMI 

El tipo de cambio flotante, las reservas internacionales y la Línea de Crédito Flexible 

con el Fondo, ayudan a enfrentar los desequilibrios. 

México tiene una vulnerabilidad moderada a los choques externos pues tanto el 

gobierno como los emisores corporativos cuenta con “coberturas naturales” que les 

permiten administrar activamente su exposición a choques externos, aseguró el 

Fondo Monetario Internacional (FMI). 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/colegios-perderian-40-de-sus-alumnos-advierten-cierres-en-el-nivel-superior/1398013
https://www.excelsior.com.mx/nacional/colegios-perderian-40-de-sus-alumnos-advierten-cierres-en-el-nivel-superior/1398013
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Incertidumbre-favorece-a-bancos-centrales-por-reservas-en-oro-20200805-0010.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mexico-tiene-vulnerabilidad-moderada-a-choques-externos-FMI-20200805-0004.html
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Producción de oro en México acumula 5 años de caídas 

La pandemia de Covid-19 ha provocado una crisis profunda mundial, presionando 

al alza las cotizaciones del oro, al tiempo que los países aplican diversas políticas 

para incentivar la economía. 

México produjo 25,727 kilos de oro entre enero y mayo de este año, una baja de 

15.8% de forma interanual, de acuerdo con datos del Inegi. De mantenerse en 

términos negativos lo que resta del año, el resultado representaría la quinta caída 

anual consecutiva en este indicador, tras haber registrado su máximo histórico en 

2015, de 123,364 kilos. 

 

Bloquean 215 MDP por trata de personas 

La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) bloqueó, entre 2019 y lo que va de 2020, 

las cuentas bancarias de 60 personas por el delito de trata, por un monto de 215 

millones 518 mil 303 pesos, de acuerdo con datos de la institución. 

Por este delito y otros en materia financiera, la UIF, encabezada por Santiago Nieto, 

denunció a 29 personas y se han realizado cinco colaboraciones internacionales 

para combatirlo. 

 

Precios del petróleo tocan máximos de 5 meses por caída de inventarios en EU 

Los precios del petróleo tocaban el miércoles sus máximos desde principios de 

marzo, tras datos que mostraron un fuerte descenso de los inventarios petroleros 

en Estados Unidos, aunque los avances eran limitados por temor a que el aumento 

de infecciones por COVID-19 reduzca la demanda de combustible. 

A las 1127 GMT, el referencial internacional Brent ganaba 1.20 dólares, o 2.7 por 

ciento, a 45.63 dólares el barril, y el West Texas Intermediate en Estados Unidos 

(WTI) subía 1.23 dólares, o 2.95 por ciento, a 42.93 dólares el barril. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Produccion-de-oro-en-Mexico-acumula-5-anos-de-caidas-20200805-0008.html
https://heraldodemexico.com.mx/pais/santiago-nieto-unidad-inteligencia-financiera-cuentas-congeladas-lavado-de-dinero-defraudacion-fiscal-trata-de-personas/
https://www.razon.com.mx/negocios/precios-petroleo-tocan-maximos-5-meses-caida-inventarios-eu-400262
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Piden mineros revisar contratos de outsourcing 

Los trabajadores mineros del País pidieron a las autoridades laborales que sean 

revisados y vigilados todos los contratos de outsourcing existentes en las empresas 

de ese ramo. 

Con ello, los trabajadores quieren evitar se que violen medidas de seguridad, que 

se de empleo en el sector a personas sin capacitación adecuada o menores de 

edad, y disminuir al mínimo accidentes en las zonas de trabajo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/piden-mineros-revisar-contratos-de-outsourcing/ar2002408
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Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

 

Dar Mesa Directiva a PRI y frenar ‘huachicoleo de curules’, exige el PAN 

El coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, Juan Carlos Romero Hicks, 

llamó a los partidos políticos a la “seriedad y a la responsabilidad”, a dejar atrás 

el “huachicoleo” de curules y a respetar los acuerdos firmados el 5 de septiembre 

de 2018, sobre la rotación y los turnos de la Presidencia de la Mesa Directiva. 

“Este es un asunto de legalidad, esto no es una rifa y no se debe caer en la tentación 

de secundar la provocación”, dijo. 

Explicó que el “acuerdo fundacional” del 5 de septiembre –al inicio de la actual 

Legislatura– fue con base en que Morena tenía 252 diputados, PAN 79, PRI 47, 

Partido del Trabajo 31, el cuarto lugar; Movimiento Ciudadano 28, Encuentro Social 

30, Verde Ecologista 11, PRD 20, y sin partido se registraron dos personas; “por lo 

tanto, ésta es la legalidad que no se negocia, no vamos a secundar a este tipo de 

circunstancias, pedimos que haya seriedad”. 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-5-de-agosto-5584973.html
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/dar-mesa-directiva-a-pri-y-frenar-huachicoleo-de-curules-exige-el-pan


                                                                                                                                                                                    

38 
 

 

 

Pleito por presidencia de San Lázaro afectará a todos en la 4T: Noroña 

El vicecoordinador del PT en San Lázaro, Gerardo Fernández Noroña, reconoció 

que en la confrontación con el PES por la mesa directiva de la Cámara de 

Diputados “vamos a perder todos” en la 4T. 

Durante todo el día sostuvo una confrontación en redes sociales con el coordinador 

de los diputados del PES, Jorge Argüelles, por el escándalo de los presuntos 

"cañonazos" de cinco millones de pesos a legisladores para que engrosaran al 

grupo parlamentario del PT, con el fin de disputar la presidencia de la Mesa Directiva 

de la Cámara. 

 

 

 

Complica regreso a clases que haya 14 millones sin TV 

El 11% de los hogares en las zonas rurales del país —alrededor de 14 millones de 

personas— no cuentan con un aparato de televisión para acceder a la señal y la 

programación, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Consumo de Contenidos 

Audiovisuales 2018 del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). 

Un segmento de esta población, particularmente los niños y jóvenes, tendrá el desafío de 

reanudar el ciclo escolar 2020-2021 de educación básica, luego de que este lunes el 

gobierno federal y las televisoras convinieran la transmisión de clases por esa vía. 

 

 

Busca la CNTE apagar TVclases 

La Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) no quiere que 

haya clases virtuales por televisión, y apuestan a impartir cursos con fotocopias. 

 

Después de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) anunció la reactivación 

de clases virtuales, a partir del 24 de agosto, el magisterio disidente rechazó este 

plan y anunció que impartirán un modelo educativo propio. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/pleito-por-presidencia-de-san-lazaro-afectara-todos-en-la-4t-norona
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/lideres-del-pt-y-pes-pelean-en-twitter-por-presunta-compra-de-diputados
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/morena-exige-investigar-compra-de-diputados-para-el-pt
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/politica/morena-exige-investigar-compra-de-diputados-para-el-pt
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/complica-regreso-clases-que-haya-14-millones-sin-tv
https://www.reforma.com/busca-la-cnte-apagar-tvclases/ar2002694?v=7
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Imputa ahora Tamaulipas sobornos de Lozoya a PRI 

La Fiscalía de Tamaulipas busca imputar a Emilio Lozoya por sobornos entregados 

para apoyar la campaña del PRI, a cambio de contratos para la empresa brasileña 

Odebrecht en proyectos hídricos, energéticos y de transporte. 

 

En un criterio de oportunidad otorgado por la Fiscalía estatal, un testigo colaborador 

-cuya identidad se encuentra protegida para salvaguardar la investigación- aportó 

datos y evidencia sobre una reunión celebrada en Tamaulipas en la que se solicitó 

500 mil dólares a Odebrecht, a cambio de contratos una vez que el PRI ganara la 

Gubernatura. 

 

Chocan Semarnat y Sader por herbicida 

Víctor Manuel Toledo, Secretario del Medio Ambiente (Semarnat) tronó contra la 

Secretaría de Agricultura que encabeza Víctor Villalobos y exigió una disculpa 

pública por un proyecto relacionado con el uso de un herbicida. 

 

"La Secretaría de Agricultura (Sader) subió a la plataforma de la Comisión Nacional 

de Mejora Regulatoria (Conamer) un anteproyecto de decreto presidencial sobre el 

tema del glifosato que no sólo no refleja, sino que contradice las instrucciones dadas 

por el Presidente de la República, derivadas de dos reuniones con representantes 

de varias secretarías de Estado, incluida la Secretaría de Medio Ambiente y 

Recursos Naturales", señaló la Semarnat en un comunicado. 

 

Emilio N pasaba charola a empresarios para construir museo de la Reforma 

Energética 

El jueves 9 de abril de 2015, Mariana Borrego Hoffman envió un correo electrónico 

a Emilio N, exdirector de Pemex, con un listado de cinco empresas candidatas a 

financiar el nuevo Museo Nacional de Energía y Tecnología (Munet): Mexichem, 

Cameron International Corporation, Cemex, Samsung y Lukoil. Bajo el asunto 

“MUNET”, Borrego daba instrucciones precisas a Lozoya sobre qué hacer con cada 

compañía. 

 

 

https://www.reforma.com/imputa-ahora-tamaulipas-sobornos-de-lozoya-a-pri/ar2002741?v=11
https://www.reforma.com/chocan-semarnat-y-sader-por-herbicida/ar2002736?v=3
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/emilio-lozoya-pemex-museo-munet-mariana-borrego-reforma-energetica-enrique-pena-nieto-mexichem-5583910.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/emilio-lozoya-pemex-museo-munet-mariana-borrego-reforma-energetica-enrique-pena-nieto-mexichem-5583910.html
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PROYECTO DE REGLAMENTO DE USO DE CANANABIS FUE PRESENTADO A 

UN MES DE VENCERSE PLAZO 

El pasado 27 de julio, la Secretaría de Salud entregó su proyecto de reglamento a 

través del cual, la Ley General de Salud y el Código Penal Federal permitirán el uso 

medicinal de la mariguana. 

El próximo 9 de septiembre vencía el plazo marcado por la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN) para que entregara dicho reglamento, luego de que se 

buscara un amparo, para que un niño con problemas de epilepsia pudiera conseguir 

productos con la sustancia activa del cannabis. 

 

Van en CDMX tras la ruta del dinero de los cárteles 

Para frenar la actividad de los diversos cárteles locales que se dedican a la venta 

de drogas al menudeo, la extorsión, el secuestro y el cobro del “derecho de piso”, 

un grupo especial de la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México, 

en coordinación y colaboración con la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), 

rastrearon diversas rutas que utilizan los cárteles chilangos para el blanqueo del 

efectivo. 

Así han descubierto que, por ejemplo, La Unión Tepito tiene desde casas de 

cambio, gasolineras, gimnasios, salones de belleza, lotes de venta de vehículos y 

hasta complejos habitacionales, mientras que el grupo antagónico, La Anti-Unión 

Tepito, cuenta con restaurantes, fondas, chelerías, bares y cantinas en Garibaldi; 

además de tiendas de ropa y varios spa y moteles de paso en la zona sur de la 

Ciudad. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-PROYECTO-DE-REGLAMENTO-DE-USO-DE-CANANABIS-FUE-PRESENTADO-A-UN-MES-DE-VENCERSE-PLAZO20205853
https://www.contrareplica.mx/nota-PROYECTO-DE-REGLAMENTO-DE-USO-DE-CANANABIS-FUE-PRESENTADO-A-UN-MES-DE-VENCERSE-PLAZO20205853
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/van-en-cdmx-tras-la-ruta-del-dinero-de-los-carteles
https://www.eluniversal.com.mx/tag/fgjcdmx
https://www.eluniversal.com.mx/tag/uif
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El ‘Marro’ gana tiempo en la audiencia para vincularlo a proceso 

Guanajuato, Gto-. Ayer se llevó a cabo la audiencia inicial de vinculación a proceso de José 

Antonio Yépez Ortiz, El Marro, líder del Cártel de Santa Rosa de Lima, y de cinco personas 

más, por los delitos de secuestro y homicidio en grado de tentativa. 

La Fiscalía también acusa a Yépez Ortiz del delito de homicidio en grado de tentativa en 

contra de servidores públicos que participaron durante el operativo de captura. 

La audiencia de control inició a las 11:41 de la mañana; se realizó de forma virtual en tiempo 

real, pero a petición del abogado defensor de El Marro, y apoyado por la Fiscalía del estado, 

el juez determinó que la audiencia fuera de manera privada. 
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Ejército y rescatistas buscan sobrevivientes tras explosión en Beirut 

Personal del ejército y socorristas revisaron montañas de escombros dejadas por 

explosión masiva que arrasó el puerto principal del Líbano, buscando sobrevivientes 

de una explosión que rugió a través de la capital, Beirut, matando al menos a 100 

personas e hiriendo a miles más. 

Las autoridades solicitaron ayuda de emergencia a otros países debido a la 

creciente preocupación por el suministro de alimentos en una nación dependiente 

de las importaciones. Las autoridades señalaron como culpable del accidente al 

nitrato de amonio altamente explosivo, equivalente a mil 800 toneladas de TNT que 

se habían almacenado en el puerto durante años, aunque no aclararon qué 

desencadenó la explosión. 

 

 

Sube a más de 100 la cifra de muertes por explosión en Beirut 

Los servicios de rescate libaneses cavaban entre los escombros en busca de 

sobrevivientes tras una potente explosión en un almacén que ha sacudido la 

capital, Beirut, matando a más de 100 personas e hiriendo a casi  4 mil, mientras 

las autoridades esperan que el número de  víctimas vaya en aumento. 

 La explosión del martes en las bodegas del puerto, que almacenaban material 

altamente explosivo, fue la más potente que se ha registrado en Beirut en los 

últimos años, en un momento en que la ciudad trata de hacer frente a una crisis 

económica y al surgimiento de nuevos casos de coronavirus. 

 

Negligencia sería posible causa de explosión en Beirut 

Las primeras pesquisas indican que años de inactividad y negligencia en el 

almacenamiento de material altamente explosivo en el puerto de Beirut causaron la 

explosión que mató a más de 100 personas el martes, informó una fuente oficial 

cercana a la investigación. 

El primer ministro y la presidencia dijeron el mismo martes que 2 mil 750 toneladas 

de nitrato de amonio, utilizado en fertilizantes y bombas, habían sido almacenadas 

durante seis años en el puerto sin medidas de seguridad. 

https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/hay-al-menos-100-muertos-por-explosion-en-beirut-mientras-ejercito-y-rescatistas-buscan-a-sobrevivientes
https://www.razon.com.mx/mundo/sube-100-cifra-muertes-explosion-beirut-400263
https://www.contrareplica.mx/nota-Negligencia-seria-posible-causa-de-explosion-en-Beirut20205832
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Macron viajará a Líbano el jueves tras explosión en Beirut 

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, viajará este jueves a Líbano para "reunirse 

con el conjunto de los actores políticos" tras la explosión en el puerto de Beirut, que dejó 

al menos 100 muertos y más de 4 mil heridos. 

El jefe de Estado se reunirá con su homólogo libanés Michel Aoun y el primer ministro 

Hassan Diab. Francia envió personal y material para ayudar frente a la catástrofe, anunció 

la presidencia a la AFP. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mundo/macron-presidente-francia-viajara-a-libano-el-jueves-tras-explosion-en-beirut-5585128.html
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SACAPUNTAS 

Aprietan a factureras 

Ambicioso y necesario convenio trae el procurador fiscal, Carlos Romero Aranda. 

Se trata de un acuerdo de coordinación con los estados para combatir delitos 

fiscales y financieros. El primero en firmar fue Chihuahua, gobernado por Javier 

Corral, pero la idea es que le entren todas las entidades, con el respaldo también 

del titular de Hacienda, Arturo Herrera. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/javier-corral-arturo-herrera-empresas-factureras-chihuahua-mauricio-kuri-cdmx-pan-sacapuntas-5-agosto-2020/
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CARLOS LORET DE MOLA 

Historias de reporteros 

Los nombres secretos del gabinete 

Lozoya aparentemente siempre sintió una atracción por las grabaciones clandestinas: 

cámaras escondidas en corbatas, dispositivos de video y audio en p 

Los secretarios tenían nombres claves. Louis Vuitton era Luis Videgaray, el secretario de 

Hacienda, que compartía iniciales con la carísima marca. Miguel Osorio Chong, el titular de 

Gobernación, era Michael Kors, por ser tocayo del prestigiado diseñador. Gerardo Ruiz 

Esparza (q.e.p.d.) era Richard Gere, por su parecido físico con el famoso actor 

hollywoodense. 

Y así se referían a ellos en chats y llamadas telefónicas los legisladores involucrados en 

el Pacto por México, en el arranque del sexenio de Peña Nieto: “estuve con el señor Kors”, 

“Louis Vuitton me dijo que me buscaba mañana”, “¿ya te reuniste con Richard Gere?”. Eran 

tiempos de amarres para aprobar una andanada de reformas. Así me lo revelan varias 

fuentes consultadas sobre dichas negociaciones. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
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SALVADOR GARCÍA SOTO 

SERPIENTES Y ESCALERAS  

Investigan al notario del senador Mancera 

Uriel Oliva Sánchez, Notario Público 215 en la CDMX, es investigado por 

presunto lavado de dinero y dentro de esa investigación la Unidad de Inteligencia 

Financiera de Hacienda ordenó bloquear las cuentas bancarias y financieras de la 

Notaría con sede en Polanco, además de congelar también las cuentas de su 

esposa y de dos empresas vinculadas a la pareja. El notario Oliva Sánchez tiene 

una relación cercana con el exjefe de Gobierno de la CDMX y actual senador de la 

República, Miguel Ángel Mancera, y fue su notario personal que escrituraba sus 

propiedades. 

Según el requerimiento 110/F/B/5063/2020, cuya copia está en poder de esta 

columna, la UIF pidió bloquear y congelar todo tipo de cuentas bancarias y 

financieras a nombre del mencionado notario con base en el acuerdo 90/2020 y 

como parte de una investigación que fue promovida ante esa instancia y ante 

la Fiscalía General de la República en la que se denuncia al llamado “Cártel 

Inmobiliario” que operó en la Ciudad de México durante el sexenio pasado y en el 

que se involucra, además del notario Uriel Oliva, a Simón Neuman, exsecretario 

de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) del gobierno capitalino, y a su 

socio Fausto Galván Escobar, quien fuera coordinador General de Gestión para el 

Crecimiento y Desarrollo de la Ciudad de la Secretaría de Desarrollo Económico en 

el gobierno de Miguel Ángel Mancera. 

 

HÉCTOR DE MAULEÓN 

EN TERCERA PERSONA  

Desde la cárcel seguían hackeando 

El 15 de mayo de 2019 fueron detenidos Héctor Ortiz, H-1, y ocho miembros del grupo 

de hackers conocido como Bandidos Revolutions Team. Esta banda había realizado 

ataques cibernéticos a diversas instituciones bancarias: el más célebre sucedió el día en 

que cajeros automáticos de León y Tijuana “enloquecieron” y arrojaron sobre el piso 

montañas de billetes de 500 pesos. 

Ese día, un grupo de “recolectores” había recibido la instrucción de acudir a una hora 

determinada a cajeros ubicados en distintos rumbos de León y Tijuana. Cada uno de estos 

disparó, a la hora señalada, cantidades de entre 30 y 75 mil pesos que luego fueron 

entregadas, previa comisión, en habitaciones de hotel. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/hector-de-mauleon/en-tercera-persona
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ALEJANDRO HOPE 

PLATA O PLOMO  

La furia en la combi 

No podemos aplaudir la venganza. No podemos ver con buenos ojos que una 

turba muela a golpes a una persona 

El video le ha dado la vuelta al mundo: un asaltante poco avispado se sube a un 

colectivo que circulaba por la carretera México-Texcoco y exige a los pasajeros que 

le entreguen sus pertenencias. El asunto, sin embargo, le sale mal: la combi arranca 

y deja fuera a su cómplice armado. Las víctimas se percatan de la situación, 

someten al ladrón y proceden a propinarle una golpiza de campeonato. Tras varios 

minutos de tunda inmisericorde, el individuo, desnudo e inconsciente, es arrojado 

del vehículo. 

La escena parece casi de película y ha capturado la atención del país. No se trata, 

sin embargo, de un hecho poco frecuente. En enero de este año, un 

presunto ladrón fue molido a golpes por los pasajeros de un microbús en la 

avenida Ignacio Zaragoza de la Ciudad de México. Le fue peor a una persona que, 

en mayo de 2019, intentó robar a los pasajeros de un autobús en Puebla: allí lo 

agarraron a tubazos. En julio de 2018, una mujer y un hombre se subieron a asaltar 

en una unidad de transporte en Iztapalapa. El hombre escapó, pero la mujer fue 

alcanzada por los pasajeros y golpeada salvajemente. 
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RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

GRAN ANGULAR 

Aquellos enfermos que nos gobernaron 

No se interprete el término enfermos como un estigma o afrenta. Su uso, aquí, es 

para describir una condición humana de la que nadie es ajeno. Tampoco los jefes 

de Estado y/o de gobierno, por poderosos, carismáticos o antipáticos que sean. El 

tema de fondo es qué tanto la enfermedad podría incapacitarlos para gobernar y 

hasta qué punto, por esa razón, su salud debe ser objeto del más amplio escrutinio 

público y asunto de seguridad nacional. 

El domingo pasado en la tarde circuló profusamente en redes 

sociales que AMLO había sido hospitalizado. El antecedente del infarto que sufrió 

hace casi siete años (3 de noviembre de 2013), dio lugar a todo tipo de 

especulaciones sobre su estado de salud y a reacciones múltiples, algunas 

solidarias y otras críticas, entre las que no faltaron las que atizadas por la vileza 

le deseaban la muerte. 

MARIO MALDONADO 

HISTORIAS DE NegoCEOs 

La subida de Televisa y Azteca, y el factor AMLO 

Para los inversionistas, los fundamentales de una empresa –sus indicadores 

principales como ingresos, flujo y rentabilidad– son parte importante en la toma de 

decisiones sobre comprar o vender acciones de una emisora que cotiza en los 

mercados bursátiles. Sin embargo, las expectativas sobre su desempeño futuro, el 

entorno político y económico de los países donde opera, así como la afinidad de los 

gobernantes en turno a ciertos sectores, compañías o empresarios también son muy 

relevantes; a veces más de lo que quisieran los inversionistas o los propios dueños 

de las empresas. 

En la era de la Cuarta Transformación, la simpatía del Presidente hacia ciertos 

sectores o empresarios es primordial para la toma de decisiones de los 

inversionistas. Un ejemplo de ello fue el desempeño que tuvieron ayer en la Bolsa 

las acciones de Grupo Televisa y de TV Azteca, luego de que se anunciara un 

acuerdo entre la Secretaría de Educación Pública federal, los medios públicos y las 

televisoras privadas más importantes del país para la transmisión de contenido 

educativo del ciclo escolar 2020-2021. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
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TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

MUCHOS priistas están sorprendidos con la claridad y definición del proyecto 

de Alejandro Moreno para el PRI. Claro, siempre y cuando su idea sea acabar de 

una vez por todas con el partido. 

Y ES QUE nomás no entienden cómo es que se le ocurrió que, en medio de su peor 

crisis, el PRI lo que necesita es cerrarle la puerta a la democracia interna y darle 

una concentración excesiva de poderes a su presidente. Las reformas aprobadas 

vía Zoom por el Consejo Político Nacional limitan y reducen, por ejemplo, las 

facultades de las dirigencias estatales. Y eso no es lo peor. 

AHORA el campechano tendrá la facultad de palomear, él solito sin tomarle opinión 

a nadie, todas las candidaturas tricolores, incluyendo las de quienes buscarán una 

de las 15 gubernaturas en juego el próximo año. Además podrá disponer del dinero 

y los bienes del partido, tanto a nivel nacional, como de las entidades. 

 

 

SERGIO SARMIENTO 

JAQUE MATE 

Hechos testarudos 

El Covid-19 nos ha sorprendido una y otra vez y ha obligado al cambio de 

estrategias de las autoridades sanitarias. Sabemos que el confinamiento puede 

ayudar a prevenir la difusión de la enfermedad, pero solo si se hace muy temprano. 

La experiencia nos demuestra, por otra parte, que los países que más éxito han 

tenido contra la pandemia son los que han hecho pruebas y aislado a los 

contagiados, y no a la sociedad en su conjunto, y que además han logrado un mayor 

uso de mascarillas. 

Algunos países, como Nueva Zelanda y Noruega, han tenido éxito con el 

confinamiento. Lo aplicaron muy temprano y son relativamente aislados. Hoy 

enfrentan, sin embargo, los problemas de abrir nuevamente la economía, porque es 

imposible cerrar durante varios años, y su población tiene bajos niveles de 

inmunidad.  

 

 

https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-08-05/op185292?pc=102
https://www.reforma.com/hechos-testarudos-2020-08-05/op185294?pc=102


                                                                                                                                                                                    

50 
 

 

ALHAJERO 

MARTHA ANAYA  

La marca Murat-Alito 

Pocos se atreven hoy en el PRI a decir lo que piensan. Mucho menos a enfrentarse 

a su dirigente nacional, Alejandro Alito Moreno y a su factótum, el poder detrás del 

trono, José Murat Casab. 

Peor aún cuando sin decirles ni agua va, sin saber siquiera que se estaba trabajando 

en el tema, les pusieron enfrente —en pleno Consejo Político a distancia— una 

propuesta de cambios a los estatutos en la que el presidente del partido centralizaba 

las decisiones más importantes. 

A golpe de marro, elaborada en la oscuridad por una Comisión de Ideología, la 

nueva propuesta estatutaria no sólo quita a los grupos parlamentarios la elección 

de sus líderes de bancada —se la queda el presidente del partido—, sino que los 

obliga a consultar el sentido de su voto y a “transmitir” la resolución a los integrantes 

del grupo. 
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

 

1.  Que sea cierto. El desaparecido secretario de Salud, Jorge Alcocer, informó que 

para enero de 2021 se tendrán los primeros medicamentos, vacunas y equipos 

médicos comprados a través de la Oficina de las Naciones Unidas de Servicios para 

Proyectos. “Las compras se realizarán para todos los medicamentos de actualidad 

y calidad, para atender todas las enfermedades e ir sumando lo que cada hospital 

requiere. La UNOPS busca el costo más bajo para cumplir con el derecho de acceso 

a la salud”, indicó. Al respecto, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró 

que ya no se comprarán medicamentos a precios elevados y habrá una 

competencia real, “no fingida, como antes”, cuando sólo tres empresas se llevaban 

el 70% de las ganancias, equivalentes a 60 mil millones de pesos. De Jorge 

Alcocer la responsabilidad de la transparencia. Que haga algo ya. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Sin vacunas 

Los reportes llegan de todo el país. 

“En plena pandemia del coronavirus, madres de menores recién nacidos han tenido 

que visitar hasta cuatro centros de salud en un día en busca de las primeras vacunas 

para su bebé. 

“‘No hay vacunas de recién nacido, en ningún centro de salud las va a encontrar y 

no sabemos cuándo van a llegar’, expresó una trabajadora del módulo de vacunas 

de la Jurisdicción Sanitaria II, ubicada a espaldas del Hospital de la Mujer” (Paola 

Gamboa, El Heraldo de Juárez, 28 de julio de 2020). 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/sin-vacunas/1398006
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

 

Seguridad: ¿giro de 180 grados? 

¿Ha cambiado la estrategia gubernamental en el ámbito de la seguridad? Si nos 

atenemos a las declaraciones, no, pero por lo menos en cuanto al accionar de las 

fuerzas federales eso resulta bastante evidente. La realidad siempre se impone, y 

más aún cuando las estadísticas de la violencia siguen mostrando números al alza 

y el mes de julio se convirtió en el segundo con mayor número de asesinatos de la 

historia, con dos mil 591, casi 82 diarios, unos cuatro por hora. Los hechos de los 

últimos días hacen sospechar que la estrategia federal ha dado un giro de 180 

grados, olvidando aquello de que detener capos no era lo importante. 

Apenas ayer, en distintos operativos, fue detenida una de las principales operadoras 

del Cártel del Noreste, una mujer apodada La Teniente; en la Ciudad de México se 

detuvo a otra importante integrante de la Unión Tepito; en Ensenada, Baja 

California, capturaron al jefe de plaza del Cártel de Sinaloa, un personaje 

apodado El Fish, y en Zapopan a uno de los jefes del Cártel Jalisco Nueva 

Generación. 

 

LEO ZUCKERMANN 

A pesar de los fracasos, la mayoría aprueba a AMLO 

He dedicado mis últimos tres artículos a analizar tres de los fracasos de este 

gobierno: el pésimo manejo de la pandemia del covid-19, la errática gestión 

económica antes y durante la epidemia y la mala apuesta por rescatar a Pemex. A 

estos tres fracasos hay que añadir la incapacidad del actual gobierno de resolver el 

problema de inseguridad heredado de las administraciones pasadas. 

Objetivamente, con la frialdad de los números en la mano, los resultados de este 

gobierno son muy malos. 

Y, sin embargo, el Presidente mantiene altas tasas de popularidad. 

De acuerdo al Modelo Poll of Polls (MPP) de oraculus.mx, con base en las 

encuestas publicadas, el 58 por ciento de la población aprueba la manera en que 

está gobernando López Obrador. El 33 por ciento lo desaprueba. Tomando en 

cuenta la gravedad de la situación sanitaria, económica y de inseguridad del país, 

son números muy buenos. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/a-pesar-de-los-fracasos-la-mayoria-aprueba-a-amlo/1398004
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ALICIA SALGADO 

Pharma nacional se subirá a UNOPS 

A raíz de que el presidente López Obrador y el secretario de Salud, Jorge Alcocer, 

firmaron el convenio de colaboración con la UNOPS de la ONU y la OPS para la 

compra de medicamentos de México en el mundo, el propio Alcocer dijo que la 

industria farmacéutica nacional podrá participar en las licitaciones, que serán 

convocadas por estos organismos. 

Dado que en México la Amelaf agrupa 70 plantas instaladas en todo el país y en 

sus laboratorios se produce la mayor parte de los genéricos —y también 

innovadores— que han sido comprados en los últimos años, el presidente de la 

Amelaf, Arturo Morales, y su director general, Juan de Villafranca, se reunieron con 

el representante de la oficina de UNOPS en México, Fernando Cotrim, para 

manifestar su decisión de competir en igualdad de condiciones con la industria 

farmacéutica mundial. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

Mercado Libre, que en México dirige David Geisen, está consciente que éste es un 

momento doloroso y de transición para algunos vendedores debido a las nuevas 

retenciones de Impuesto al Valor Agregado e Impuesto Sobre la Renta en 

plataformas digitales vigentes en el país. Ante esto, la estrategia de la compañía de 

comercio electrónico ha sido informar y educar a través de conferencias y 

capacitaciones en línea sobre estas retenciones y los beneficios que podrían ofrecer 

a largo plazo, por ejemplo, usarlas en la declaración de impuestos. También apoyan 

a los vendedores que requieren más información para darse de alta como persona 

moral y no verse afectados por estas nuevas reglas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/pharma-nacional-se-subira-unops/125487
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JOSÉ YUSTE 

Adiós reforma energética, por Memo 

El presidente López Obrador decidió enviarles un memorándum a los reguladores 

energéticos, que, por mandato constitucional, deben ser autónomos. Ahí les 

recuerda, tanto a los comisionados de la CRE como a los de la Comisión Nacional 

de Hidrocarburos, que el sector energético no puede seguir así, perdiendo dinero 

ante negocios privados, y donde Pemex y la CFE han sido relegadas. 

Que el resultado, expresa AMLO, ha sido perder soberanía energética, donde 

importamos gasolina y diesel, y el abasto de gas viene del exterior.  

 

MARICARMEN CORTES 

¿Réquiem por la reforma energética? 

Aunque el presidente López Obrador aseguró la semana pasada que enviaría hasta 

2021 una iniciativa de reforma a la Constitución “para fortalecer a Pemex y a la 

CFE”, trascendió que el pasado 22 de julio citó a directivos de ambas empresas y 

de los órganos reguladores y les entregó un memorándum citándolos a una nueva 

reunión en septiembre, para que analicen si es factible cumplir los objetivos de 

política energética con el actual marco jurídico. 

Al cierre de esta columna, ni la secretaria de Energía, Rocío Nahle, ni Jesús 

Ramírez, coordinador de Comunicación Social de la Presidencia de la República, 

habían confirmado ni desmentido el contenido del memorándum que, en verdad, 

sorprende, no por las críticas de López Obrador a la reforma energética que ha 

reiterado en muchas ocasiones, sino por el lenguaje que utiliza, que más parece un 

discurso de campaña que un documento oficial. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/adios-reforma-energetica-por-memo/125480
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El reproche del general 

Desde hace muchos años he escuchado a altos mandos del Ejército y de la Marina 

quejarse de que sus efectivos pierden hasta la vida en operativos para detener a 

narcotraficantes y cuando son consignados ante un juez, éste los libera por 

cualquier pequeña falla procesal. 

Pero nunca lo había oído públicamente de un secretario de la Defensa, y avalado 

por el Presidente de la República, como ayer por la mañana cuando el general Luis 

Crescencio Sandoval González detalló en la mañanera, esta vez en Tepic, el minuto 

a minuto del operativo para detener la madrugada del domingo a José Antonio 

Yépez Ortiz, (a) El Marro, jefe del cártel Santa Rosa de Lima, que disparó la 

violencia en Guanajuato al primer lugar nacional. 

 

TRASCENDIÓ 

Trascendió 

Que en la reunión de la Conago, la jefa de Gobierno de la capital, Claudia 

Sheinbaum, sostuvo que siempre puede haber diferencias, pero eso no quiere decir 

que se tenga que pedir la renuncia de un subsecretario, a propósito del embate de 

opositores contra Hugo López-Gatell. “Esta pandemia ha sido larga, todavía va a 

durar varios meses, estamos frente a una situación en donde la vacuna no está 

disponible y una cosa era lo que ocurría en marzo y otra ahora, así que se requieren 

distintos mecanismos de coordinación, no solo el semáforo, durante los siguientes 

meses”, expuso. 

Que el petista Gerardo Fernández Noroña organizó ayer en redes sociales un 

sondeo al estilo 4T con la pregunta “¿Quién prefiere que encabece la presidencia 

de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados?” y las alternativas fueron “PT” o 

“PRI”. Sin embargo, cuando tres horas después la opción tricolor aventajaba tres a 

uno, el diputado responsabilizó a “los bots de la derecha” de desvirtuar el ejercicio. 

Bueno. 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-reproche-del-general
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_789
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CARLOS PUIG 

Adiós, Hugo; hola, Esteban 

Ayer, el secretario general de la Organización de las Naciones Unidas lo dijo así: 

“Ahora nos enfrentamos a una catástrofe generacional que podría desperdiciar un 

potencial humano incalculable, minar décadas de progreso y exacerbar las 

desigualdades arraigadas. Las repercusiones que ello tendrá, entre otras esferas, 

en la nutrición infantil, el matrimonio infantil y la igualdad de género son 

profundamente preocupantes”. 

Se refiere a la educación, a la imposiblidad de regresar a clases presenciales en 

muchos países por un buen rato, y lo que eso significa para el futuro de tantos. 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Los toros de antes 

Convocado por un amigo a escoger fragmentos de la historia de Gibbon sobre la 

decadencia del imperio romano, di otra vez con el pasaje de una corrida de toros 

del año 1352. 

Tuvo lugar en el Coliseo de Roma, cuyas gradas principales fueron restauradas 

para el efecto, al tiempo que se giraban invitaciones a jóvenes de otras ciudades 

para venir a mostrarse en el gran acontecimiento. El día de la corrida, escribe 

Gibbon, “las damas romanas marcharon por las calles en tres contingentes y se 

sentaron en tres balcones, adornados ese día, el tercero de septiembre, con tela 

roja. La bella Jacova di Rovere encabezó el paso de las bellas matronas, raza nativa 

y pura cuyos rostros encarnan todavía el perfil de la antigüedad”. 

CARLOS MARIN 

Luis Cárdenas, ‘el rescatista’ 

Apocos en los medios periodísticos, y menos en la política (ni se diga en el 

vecindario cibernético), les provocan escalofrío los juicios anticipados y condenas 

públicas basadas en señalamientos y acusaciones. A mí sí. 

No deja de sorprenderme la diligente predisposición a linchamientos como el 

emprendido, desde su detención en diciembre, contra Genaro García Luna. 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/adios-hugo-hola-esteban
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/los-toros-de-antes
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/luis-cardenas-el-rescatista
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ENRIQUE QUINTANA 

Los ‘ganones’ de la crisis 

La crisis económica que estamos atravesando y que ha causado un desplome 

productivo sin precedentes en la historia reciente es muy dispareja. 

No a todos los sectores ni a todas las empresas les ha ido igual. Hay algunas que 

viven un desastre y otras están en sus mejores tiempos. 

 

DARÍO CELIS 

Reforma Laboral: no es lo mismo, pero es igual 

Es presentado por la 4T como el brazo protector de la libertad y democracia sindical 

y podrá ser la espada de Damocles del viejo sindicalismo, éste que por décadas 

utilizó el PRI. 

En los hechos será el organismo que “dé y quite” tomas de nota, un órgano 

transexenal controlado por la familia Alcalde: el Centro Federal de Conciliación y 

Registro Laboral. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/los-ganones-de-la-crisis
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/reforma-laboral-no-es-lo-mismo-pero-es-igual
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RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

El fracaso de la Guardia Nacional 

La Guardia Nacional no es como la Carabina de Ambrosio, pero está cerca de serlo. 

Ha sido el mayor fracaso del gobierno frente a las expectativas que había generado 

para enfrentar la inseguridad y reducir los niveles de violencia en el país. Las 

promesas de pacificación nacional con ese cuerpo integrado por militares y policías, 

se quedaron en buenos deseos, y en sangre vertida como nunca en tiempos de paz. 

El presidente Andrés Manuel López Obrador está muy insatisfecho con la gestión 

civil de la Guardia Nacional, y ha puesto de cabeza a Palacio Nacional para que le 

preparen una propuesta que incomodará a muchos: que la Secretaría de la Defensa 

Nacional la absorba. 

La Guardia Nacional fue la propuesta innovadora del gobierno para desaparecer a 

la Policía Federal, como muchas otras instituciones, a rajatabla. El argumento fue 

que estaban infectadas con corrupción, pero sin un diagnóstico serio en las manos 

se pensó que la corrupción de individuos se resolvía extirpando la institución del 

combate a la delincuencia. Mala fue la asesoría al presidente Andrés Manuel López 

Obrador, vendiéndole cuentas de vidrio y timándolo con generalizaciones. La Policía 

Federal tenía muy probablemente elementos mafiosos incrustados, pero como 

cuerpo civil, cuya construcción llevó más de 20 años, era sólida y eficaz. 

 

 

SALVADOR CAMARENA 

Breve catálogo de chocanterías pandémicas 

Conductas que a uno le chocan en medio de la pandemia: 

Los corredores sin cubrebocas. 

Las parejas que van sin protección porque si sólo vamos nosotros en la calle no 

pasa nada. 

Los comerciantes que se ponen el tapabocas sólo cuando llega un cliente. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/el-fracaso-de-la-guardia-nacional
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/breve-catalogo-de-chocanterias-pandemicas
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Pepe Grillo 

República reunida 

El gobernador Juan Manuel Carreras, de San Luis Potosí, está por apuntarse un 

importante logro político como presidente en turno de la Conago. 

Se dice que en una reciente reunión en Bucareli con la secretaria Olga Sánchez 

lograron transmitirle al Presidente la conveniencia de que sostenga un encuentro 

con todos los gobernadores del país. La sede sería SLP. 

 

 

Ricardo Alemán 

¡"El Marro", otra entrega pactada! 

Fuentes de la Secretaría de la Defensa lo confirmaron. 

"La de "El Marro" fue un entrega pactada...". 

"Por eso se dejó libre a la madre..." 

"Por eso no hubo un solo tiro..." 

"Por eso no aparecieron bloqueos en Guanajuato..." 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-republica_reunida-1160516-2020
https://lasillarota.com/opinion/columnas/el-marro-otra-entrega-pactada/420415
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Rozones 

De la Defensa es la medalla 

La captura de José Antonio Yépez, el Marro, líder del Cártel de Santa Rosa de Lima, 

fue un tiro de precisión de la Defensa Nacional y su equipo de inteligencia, que en 

15 minutos sometió al capo junto con cinco de sus hombres de seguridad. Para 

disipar dudas sobre la forma en que se dio la captura, el general secretario, Luis 

Cresencio Sandoval, utilizó la conferencia mañanera. Ahí detalló paso a paso cómo 

funcionó el operativo: los cuatro inmuebles bajo observación, el dato de que 

el Marro no dormía dos noches en un mismo lugar, la detección del suministro de 

alimentos, la gestión de las órdenes de cateo, las posibles rutas de escape. Así que 

fue gracias a la inteligencia militar que se concretó el logro del objetivo. El 

reconocimiento a los de verde olivo. 

 

Javier Solórzano Zínser 

Quizá no hay de otra 

Va una segunda mirada al regreso a clases. Debe quedar claro antes que nada que 

es mínima la capacidad de maniobra para iniciar los cursos.  

La televisión no es la mejor de las opciones, pero es lo que está a la mano para 

mantener las medidas de sana distancia, cubrebocas y el quédate en casa. 

 

Bibiana Belsasso 

Caminito a la casa 

En México, con prácticamente medio millón de contagios y el tercer puesto en 

cuanto a muertes en todo el mundo, no habrá regreso a las escuelas; la educación 

pública se hará a partir del 24 de agosto, cuando reinicie el ciclo escolar, sin clases 

presenciales y con una activa participación de la televisión abierta y la radio. 

Y es que, en varios países del mundo, con el regreso a las aulas, han aumentado 

de manera dramática los contagios. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/defensa-medalla-400251
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/hay-400252
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/caminito-casa-400237
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Ángeles Aguilar 

Nutrido avance en suplementos alimenticios y por ajuste regulatorio 

Flaco, ojeroso, cansado y sin ilusiones... En medio de la épica batalla que se libra 

por la salud, mantener una dieta equilibrada que aporte los nutrientes necesarios se 

ha tornado en un asunto nodal. 

En ese contexto, el mercado de productos saludables y suplementos alimenticios 

se alistan en las primeras filas para robustecer nuestro sistema de defensas. 

 

Arturo Damm 

Consejo fiscal 

Desde hace años se viene discutiendo la posibilidad de crear en México un Consejo 

Fiscal, cuya tarea sería, según la propuesta de México Evalúa, @mexevalua, (I) 

monitorear, analizar y evaluar las finanzas públicas y su impacto; (II) emitir 

recomendaciones de mejora no vinculantes (que, si me preguntan, deberían ser 

vinculantes); (III) ser voz reconocida en el debate público en la materia; (IV) 

vincularse con la sociedad y otros Consejos Fiscales en el mundo. 

Entre las facultades del Poder Legislativo están aprobar el endeudamiento, los 

ingresos y los gastos propuestos por el Ejecutivo. Sin embargo, como lo señala 

México Evalúa, “los legisladores no cumplen a cabalidad con sus atribuciones: cada 

año el Decreto de Presupuesto y la Ley de Ingresos de la Federación son aprobados 

sin que haya una discusión y análisis profundos, lo que ocasiona que el presupuesto 

sea poco realista y que no considere la sostenibilidad de las finanzas públicas (…) 

problema (que) se extiende a todo el ciclo presupuestal: el Congreso no revisa ni 

discute los documentos que recibe a lo largo del año. Prueba de ello es que, a 

agosto de 2018, no ha se habían dictaminado las cuentas públicas correspondientes 

a ocho ejercicios fiscales”. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/angeles-aguilar/nutrido-avance-suplementos-alimenticios-ajuste-regulatorio-400219
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/consejo-fiscal-400222
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Marco A. Mares 

Energía, contrarreforma 

Viene la contrarreforma energética. 

Todo indica que sólo es cuestión de tiempo para que el gobierno mexicano la 

formalice. 

Presentará una Reforma Energética, con el propósito de fortalecer a Petróleos 

Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 

La Gran Carpa 

León 

La CNDH presentó una denuncia penal ante la FGR en contra de su exdirectora 

general de comunicación social, Alejandra Ezeta Bagnis, “por actos que pudieran 

ser constitutivos de delito durante el ejercicio de sus funciones”. La CNDH explicó 

que su órgano interno de investiga el proceder administrativo de Ezeta Bagnis, 

“sobre sus actividades como funcionaria para deslindar responsabilidades 

administrativas”. 

 

¿Será? 

Detienen compra de blindadas 

Resulta que el Consejo de la Judicatura Federal negó, de nuevo, la compra de 

camionetas blindadas para uso de los integrantes de la Sala Superior del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación. Cuentan en el máximo tribunal 

electoral que, a pesar de la enorme insistencia de dos magistrados, la iniciativa no 

contaba con el apoyo de todos los integrantes de la sala. Los argumentos a favor 

de gastarse casi 30 millones de pesos en 10 camionetas blindadas por el magistrado 

Felipe Fuentes, presidente tanto de la Sala Superior como de la Comisión de 

Administración, y el magistrado José Luis Vargas Valdez prolongaron el innecesario 

debate que desde el inicio tuvo un rotundo NO de la y los consejeros de la judicatura. 

¿Será? 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Energia-contrarreforma-20200805-0018.html
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/La-Gran-Carpa-20200805-0019.html
https://www.24-horas.mx/2020/08/05/sera-detienen-compra-de-blindadas/
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Dinero 

La Corte Suprema de Justicia de Colombia ordenó la detención domiciliaria del ex 

presidente. No se entusiasmen. No se trata de ese que iba a delatar Emilio Lozoya 

Austin, y que sigue dándose la gran vida por ahí. La historia está desarrollándose 

en Colombia y tiene que ver con Álvaro Uribe. Está implicado en un presunto fraude 

procesal y soborno de testigos. Escribió el propio acusado en Twitter: La privación 

de mi libertad me causa profunda tristeza por mi señora, por mi familia y por los 

colombianos que todavía creen que algo bueno he hecho por la patria. Es la primera 

vez en la historia reciente de Colombia que el Tribunal ordena privar de la libertad 

a un ex presidente. Uribe es el ex mandatario más polémico del país. La Corte 

Suprema tiene prevista una declaración, pero no se pronunció de inmediato sobre 

el caso. Uribe, jefe del partido en el poder, no precisó si la decisión, que corresponde 

a la Corte, implica su traslado a una cárcel o si se trata de una orden de arresto 

domiciliario. Ni debería preocuparse. Que tome el avión y se venga a México 

autoextraditado. Aquí lo hospedan en un hospital lujoso y ni siquiera tiene que ir a 

firmar cada sábado, junto con los demás reos, se le acepta la firma electrónica 

desde su celular. Eso si, que llegue con harta plata y un tarro de atole. 

Petróleo, la baja demanda 

La crisis del coronavirus provocará una caída de la demanda mundial de petróleo 

de alrededor de 8 por ciento este año en comparación con el pasado, dijo el Fondo 

Monetario Internacional en un nuevo informe. Los precios del petróleo serán 41 por 

ciento más bajos que en 2019, dijo el FMI en su informe externo 

titulado Desequilibrios globales y la crisis Covid-19. Según éste, el impacto directo 

de los bajos precios del petróleo en las balanzas comerciales de los países variará 

según sus economías, en función a su dependencia de las exportaciones e 

importaciones de petróleo. Este año se espera que el mundo baje su consumo a un 

promedio de 92.1 millones de bpd, en comparación con la demanda típica de 100 

millones, dijo la Agencia Internacional de Energía. La caída del precio y los recortes 

de producción después de la pandemia afectarán duramente a los exportadores de 

petróleo en el Medio Oriente y África del Norte y se espera que el ingreso combinado 

para esos países se desplome en 270 mil millones de dólares este año en 

comparación con 2019. En México las cosas no pintan mejor. 
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Astillero 

Antonio Echevarría García llegó en septiembre de 2017 al gobierno de Nayarit a 

nombre de una coalición integrada por los partidos Acción Nacional, de la 

Revolución Democrática, del Trabajo y el estatal De la Revolución Socialista. 

Su padre, Antonio Echevarría Domínguez, a nombre del PAN, había roto en 1999 

la hegemonía priísta en la entidad y también llegó a ser gobernador. Su madre, 

Martha García, aspiró fallidamente a suceder a su esposo (AED) en la gubernatura 

en 2005 y después fue diputada federal, senadora y de nuevo está en una curul 

federal a nombre del panismo que al fin, en 2011, la hizo candidata al gobierno 

estatal. Tras los vaivenes políticos ha estado la fuerza del Grupo Empresarial Álica, 

propiedad de los Echevarría, el más poderoso de la entidad. 

 

Rayuela 

 

Editorial 

Álvaro Uribe: oportunidad para la justicia 

El ex presidente de Colombia, Álvaro Uribe Vélez, se encuentra desde ayer bajo 

arresto domiciliario por los presuntos delitos de soborno y fraude procesal. 

El también senador –suspendido en forma automática al dictarse su detención– y 

fundador del partido en el gobierno, Centro Democrático, es el primer ex mandatario 

que recibe una orden de aprehensión en la historia contemporánea de ese país. 
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